

Ganan en sexenio autos y telecom (Reforma 30/11/12)

Ganan en sexenio autos y telecom (Reforma 30/11/12) México se convirtió en el 2011 en el octavo productor de autos, frente al 10 que tenía al inicio del sexenio Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (30 noviembre 2012).- A la economía en su conjunto le fue mal durante el sexenio que termina, pero a los sectores automotriz, telecomunicaciones, autoservicios y bancos, les fue de lujo. Entre 2006 y 2012 la producción automotriz aumentó 47 por ciento, superando el récord de 2 millones de unidades, mientras que las exportaciones establecieron una nueva marca, según datos de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz. En 2011, el País se convirtió en el octavo productor de autos, frente al 10 que tenía al inicio del sexenio. De 2006 a la fecha se anunciaron inversiones por 13 mil 849 millones de dólares para la ampliación de la capacidad productiva de Daimler; Ford; Chrysler; Volkswagen y General Motors, en tanto que Audi; Nissan; Mazda y Honda iniciaron la instalación de nuevas plantas en el País. En telecomunicaciones, el cúmulo de pleitos legales no impidió que el Producto Interno Bruto del sector creciera 15.6 por ciento en promedio anual entre 2006 y 2012, mientras que la economía mexicana no llegará a 2 por ciento promedio anual en el periodo. La reducción de costos de telefonía rompió la barrera en el uso de celulares y de diciembre de 2006 a finales de 2012 el número de usuarios pasó de 55.2 millones a 102 millones, según la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel). Un comportamiento similar se observó en la televisión restringida (cable, microondas y satelital). En autoservicios, el caso de Walmart ejemplifica el exitoso dinamismo del sector, ya que logró una expansión única en el mundo, al pasar de mil 277 tiendas en 2007 a 2 mil 877 en 2011. Por último, destaca que los bancos establecidos en el País lograran sortear la mayor crisis financiera de la historia mundial reciente, según datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Si bien entre 2006 y 2009 las ganancias de la banca disminuyeron 19.2 por ciento real, a partir de ese año han reportado una recuperación constante y a septiembre de 2012 solo están 2.8 por ciento por debajo del nivel que tenían a inicio de sexenio. Se trata de los sectores económicos más afianzados en México, que en general aprovechan bien las condiciones del mercado y no requieren reformas estructurales para seguir creciendo, dijeron analistas. Aunque cada uno tiene una particularidad, a ninguno los ha detenido el deteriorado mercado interno mexicano, la regulación actual y otras cuestiones como la política fiscal. "La industria de telecomunicaciones en México es una industria pujante, es una industria que crece en inversión y que independientemente de los errores regulatorios o de las decisiones que se tomen, va a seguir creciendo por un buen tiempo", opinó Lester García, analista del ITESM. Para Gabriela Siller, directora de análisis económico y financiero de BASE, el automotriz y las telecomunicaciones tienen una amplia infraestructura que logró mantener crecimientos sostenidos, recuperándose pronto de la crisis económica y hoy registran ganancias y producciones récord. Con información de Gonzalo Soto, Carla Martínez y Sara Cantera.